

PRECIO

En toda la isla,
6 rs. vn.**EL BIEN PÚBLICO.**

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.**Correo de ayer.****EL CARLISMO Y LA EUROPA.**

La declaracion importante de la Gaceta de Alemania, en que hablando de la ejecucion del capitán Schmidt, dice que este suceso no era necesario para fijar el juicio de la Alemania sobre los carlistas, que un movimiento que se apoya en un fanatismo no puede tener jamás las simpatías del pueblo germánico, y que el gobierno del imperio buscará y encontrará medios en satisfaccion del sentimiento nacional sublevado, y del interés de la conciencia general de la Europa civilizada, para hacer comprender á las bandas carlistas que el fusilamiento de un prisionero alemán no puede quedar impune, ha causado una gran sensacion en Europa.

Las palabras de Disraeli en el banquete de lord corregidor de Londres y mas tarde en el Parlamento, demostrando una gran simpatía en favor de las naciones mas favorecidas por la Providencia que tanto han contribuido, dijo, á los progresos de la civilizacion universal, y que hoy se hallaban sumidas en la anarquía, han venido á despertar en Inglaterra sentimientos muy análogos á los de Alemania.

Su primer ministro añadió que, por lo mismo que la Gran Bretaña poseia una inmensa influencia, en vez de encerrarse en un egoismo culpable, estaba dispuesta á emplearla en favor de la paz y de la humanidad. No se contentará con frases estériles en las ocasiones que se presenten en que mostrar la simpatía y amistad de Inglaterra.

«Jamás, añadió, estableceremos como principio que somos indiferentes ante las grandes cuestiones que puedan afectar al bienestar del mundo. Creemos que, en el estado actual del mundo, á la influencia de Inglaterra puede ejercerse con gran éxito, no solo para conservar la paz, sino para ayudar con nuestros consejos y simpatías á los pueblos y á los Estados hoy muy abatidos y desgraciados, para poder realizar una posicion digna de su antigua fama, de su gloria y de su fortuna pasada, y para conciliar los intereses hoy divididos por las discordias y casi destruidos por las desgracias que han venido á agotar la energía de algunas de las mas bellas y ricas regiones del mundo.»

Aunque de lejos algo de estas nobles frases pueda alcanzar á la Francia, ellas van dirigidas principalmente á nuestra desgraciada España, y las manifestaciones posteriormente hechas en el Parlamento lo han demostrado así.

Desde el momento en que dos gobiernos como los de Alemania é Inglaterra usan este lenguaje, y que el emperador de Rusia toma la iniciativa de un congreso humanitario en Bruselas, es natural que la idea de una intervencion moral de la Europa en nuestros asuntos se presente al espíritu de todo el mundo. «La Opinione» de Roma tendrá razon en decir que nada hay de una intervencion armada en España, que ésta no ha pedido y que la Europa tendría gran dificultad en conceder; pero no es ménos cierto que se aproxima el dia en que, como dice la Gaceta de Alemania, se demuestre que grandes y civilizadas potencias tienen medios de acadar con un estado de cosas que es la vergüenza de la Europa.

A estos importantes síntomas, añade «La Epoca» las siguientes noticias que ofrecen el mayor interés:

«Nuestros corresponsales en el extranjero nos dan noticia, bajo cierta reserva, de inteligencias indudables que se inician entre algunas potencias y que producirán resultado en un porvenir no lejano. ¿Quién ha tomado la iniciativa? No lo sabemos. Es posible que Portugal haya indicado los peligros que para él pueda presentar una guerra como la de España, y que, aparte las simpatías hácia nuestro infortunado país, esto haya influido en la conducta de Inglaterra. También parece incuestionable que Alemania ha espresado sus opiniones en Londres, Viena, Roma y San Petersburgo. Las dificultades surgen siempre de la actitud respectiva de Francia y Prusia, y de lo difícil que es llegar á un resultado práctico, respetando la independencia de España.

La idea que va haciendo su camino seria que una nacion como el Austria, que no puede tener mira alguna de engrandecimiento en España ni ser sospechosa, de su constitucion monárquica, religiosa y liberal, á los grandes intereses sociales y políticos de nuestro país, tomase la iniciativa de una conferencia europea que sucederia al congreso de Bruselas, y en la que se trataria la cuestion de España. Su primer acto seria conseguir un armisticio y fijar las condiciones; el consultar con éxito y garantías de verdad la voluntad española, si la Europa no realizaba su esperanza de que esta fuese aceptada por los partidos en armas, las potencias que garantizarian las condiciones de la paz y la existencia de un gobierno digno, impondrian lo que era la voluntad de la gran mayoría de la nacion. Portugal nos devolveria el gran servicio que España, en union de Inglaterra, le prestamos en 1847 y las escuadras europeas unirían su apoyo al del ejército español.

Todo esto es difícilísimo, sin duda, en la práctica, y Europa retrocederá mas de una vez ante el peligro de una accion en España. Todo esto, ya lo hemos dicho y lo repetimos en otro lugar, hierde los sentimientos mas profundos del país y suscitaria grandísimo dolor, pero no tenemos nosotros la culpa de que los desvarios revolucionarios por una parte, las esperanzas de los elementos avanzados y el fatal empeño de mantener una interinidad imposible, den motivo á estas deliberaciones diplomáticas.

La idea existe indudablemente, y ejecuciones como las de Estella, Cuenca y Olot no harán mas que precipitarla, justificándola á la vez como un gran acto de humanidad.»

Esto último es evidente: aunque todos los partidos españoles tienen parte de culpa en los males de la patria, ninguno ha clavado el puñal en su seno con tanta elevosía y enseñamiento como el carlista, y á ninguno ha de alcanzar mayor responsabilidad en las desdichas que pudiera traernos una intervencion extranjera.

Madrid 30 de julio.**LA INSURRECCION CARLISTA.**

La Gaceta publica las siguientes noticias, procedentes del ministerio de la Guerra:

«Castilla la Vieja.—El gobernador militar de Oviedo participa que el comandante de la columna de Lena, don Timoteo Sanchez, tuvo ayer dos horas y media de fuego contra la faccion Faes, ocasionando la muerte de este cabecilla, su segundo y tres mas, dos de ellos titulados oficiales, cogiéndoles cuatro caballos y varios efectos de guerra.

La columna tuvo un oficial herido, un soldado muerto y un oficial y cinco voluntarios heridos. Los cadáveres del cabecilla y sus secuaces fueron conducidos á Mieres, donde se reconocieron.

Galicia.—El capitán general participa que las facciones de la provincia de Orense, despues de la batida en Furriel, marchan dispersas en grupos de quince á veinte hombres, encontrándose limpias de facciones las otras tres provincias de aquel territorio, que son, sin embargo, recorridas por las columnas para evitar su reaparicion.»

En la parte no oficial de la Gaceta se publican estas otras noticias:

«En la madrugada del 25 algunas fuerzas carlistas de las que vagan por las cercanías de Castellon intentaron, aprovechando la oscuridad, acercarse á las murallas de aquella capital, é hicieron algunos disparos por la parte de San Roque, puerta de Alcora y fábrica del Gas.

Al toque de generala la tropa de la guarnicion, la milicia y los vecinos, en número bastante considerable, ocuparon los puntos designados por el comandante general como mas adecuados para la defensa, permaneciendo en dichas posiciones hasta las seis de la mañana, á cuya hora el vigía de la torre dió aviso de haberse retirado el enemigo.

El gobernador interino acudió con las demas autoridades desde el primer momento; recorrió todo el recinto de la ciudad, y se retiró cuando ya los carlistas habian desaparecido. La poblacion, iluminada espontáneamente al toque de alarma, se dispuso resueltamente desde el primer momento á rechazar todo ataque que intentara por sorpresa el enemigo.

En un encuentro que ha tenido la columna que opera entre Ujo y Santullana (Oviedo) con la partida que mandaba Faes, ha resultado muerto este cabecilla y otros dos carlistas mas, dispersándose la espresada faccion despues de dos horas y media de fuego, sin que por nuestra parte hubiera mas que un soldado muerto y un oficial herido.

Una partida volante ha quemado en la Puebla provincia de Alava, la correspondencia oficial que conducia el correo descendente. En Vitoria no ocurría novedad.»

Acerca del encuentro ocurrido en Castellfullit (Cataluña) nada indica la Gaceta; pero «La Correspondencia de España» dice que tuvo lugar el 23 y duró desde las ocho de la mañana á las cinco de la tarde. Asegura el mismo periódico que las columnas liberales llegaron á Olot, donde pernoctaron, y añade lo siguiente:

«Por cartas llegadas ayer de Barcelona se sabe que de Torelló, pueblo del distrito de Vich, faltan 40 de los hombres que salieron en el somaten, y que se supone morirían en la refriega de Castellfullit. Se aseguraba en Barcelona por viajeros llegados de Gerona, que las bajas de los carlistas ascienden á mas de mil, sin contar los heridos y prisioneros.»

Ya hemos consignado que los últimos periódicos recibidos de Cataluña nada dicen sobre el resultado de esta accion. ¿No convendria que el gobierno hiciese cesar la incertidumbre del público?

Los fusilamientos que se dijo habian llevado á cabo los carlistas en Olot, fueron ejecutados en Vallfogona, á consecuencia de la entrada de las tropas liberales en Olot.

«Hay detalles que espantan, dice «La Correspondencia.» Cuando los prisioneros llegaron á la puerta de la iglesia del citado pueblo, se encontraron con un crucifijo y dos velas, y tres curas que les anunciaron la muerte. Los carabineros, que eran 85, fueron fusilados todos y los demas diezmadados.

Dice una carta que el cura de Tortellá, que era uno de los tres que debian auxiliar á los prisioneros destinados á ser fusilados por los carlistas, acometió el primero á un capitán que se atrevió á protestar de tanta inhumanidad, maltratándole á culatazos y haciendo que le fusilaran ántes que á los demas.»

Los carlistas pretenden justificar los bárbaros fusilamientos de Olot, aduciendo que aquel acto fué llevado á cabo en justa represalia de otro de igual índole llevado á cabo en Miravells por el brigadier Ciriot en las personas de 25 prisioneros carlistas, que estaban en aquella cárcel.

En los centros oficiales se autoriza á la prensa para desmentir esta noticia, calificada de patraña, que nada ni nadie puede comprobar.

Confirmando las noticias telegráficas comunicadas al Gobierno por el capitán general de Cataluña, y que publica la «Gaceta» de anteayer, hallamos los siguientes detalles en la «Imprenta» de Barcelona:

«Dias hacia que el público tenia fijas sus miradas en la provincia de Gerona, en donde se estaban haciendo los preparativos y se llevaban á cabo las operaciones necesarias para una importante accion. Allí habian acudido las brigadas Ciriot, Cañas y Merelo, al paso que reunidas casi todas las facciones de Cataluña, engrosadas con los somatenes de varios pueblos, se disponian á hacerles frente en el camino de Olot. Nosotros conocíamos estos sucesos, los íbamos siguiendo paso á paso, pero encerrados en una reserva aconsejada por las circunstancias; y por el deseo de no perjudicar el resultado de tan importantes operaciones, no habíamos querido adelantar noticia alguna.

Hoy podemos ya romper el silencio con la seguridad de no cometer la menor indiscrecion; hoy podemos hablar para dar á nuestros lectores la noticia de un gran triunfo alcanzado por nuestras armas sobre las facciones y somatenes de la provincia de Gerona. No tenemos aun detalles, ó á lo ménos son muy pocos los que se conocen, y sin ningun carácter oficial, pues los debemos á una carta que ayer recibimos de aquella capital.

La brigada Cañas pernoctó el dia 23 en Besalú, y la que mandan los brigadieres Merelo y Mola y Martínez, en Argelaguer, Ciriot se hallaba en Olot. Los facciosos y somatenes habian tomado posiciones en las inmediaciones de Castellfullit, en donde habian construido formidables obras de defensa.

A eso de las seis y media de la mañana del dia 24 se pusieron en movimiento las brigadas Cañas y Merelo, saliendo respectivamente de Besalú y Argelaguer en direccion á Olot. A la media hora se rompió ya el fuego, siendo tan acertada la direccion y tan vigoroso el empuje de nuestras tropas, que despues de cinco horas los facciosos fueron envueltos y derrotados completamente, dejando el campo materialmente sembrado de cadáveres. No permanecia entretanto ociosa la columna Ciriot, antes al contrario, abandonando á Olot voló á la hora convenida al lugar del combate, y dándose la mano con las brigadas antedichas coronó el éxito de la batalla.

No podemos precisar las bajas sufridas por los carlistas, aunque se hacen ascender á un gran número, especialmente de somatenes, á quienes Sa-

balls habia colocado en los puntos de mas peligro. Cítase que tres compañías de Manila, con un arrojo sin igual, lograron envolver á dos compañías del batallón de Socas, sin que un solo faccioso escapase con vida. Dícese tambien que igual suerte sufrieron 150 ginetes de caballería carlista.

El enemigo, al abandonar á Castellfullit y casas de campo inmediatas les pegó fuego para privar á las tropas de puntos de apoyo, pero de nada les sirvió, pues como hemos dicho su derrota fué completa. A Vich, á Manlleu y á otros puntos llegaron ayer individuos del somaten que pudieron escapar con vida del campo de batalla, y aterrizados no sabian cómo referir el desastre, que decian seria de grandes consecuencias. Aquel dia las tres brigadas pernoctaron en Olot.

Para terminar, solo diremos que estas operaciones han sido preparadas y dirigidas desde hace bastantes dias por el capitán general y jefe de E. M. general Montero, habiendo tenido el país la satisfacción de que no se malograsen tan hábiles disposiciones. Aguardamos con ansia noticias oficiales que confirmen esta victoria y nuevos detalles para comunicarlos á nuestros lectores.

(Pueblo 28.)

Madrid 30 de julio.

Parece que ya hay noticias fidedignas en Madrid de que Alemania, Inglaterra é Italia están de acuerdo en reconocer al gobierno español, tan pronto como se reunan Cortes que legalicen su situacion. Este reconocimiento se haria tambien aun sin Cortes, si la situacion se agravara por alcanzar algunas ventajas importantes los carlistas.

Segun un periódico de Paris, las citadas potencias tambien se han puesto de acuerdo para pedir que la frontera sea debidamente vigilada, á fin de que los carlistas no reciban por ella los auxilios que hoy tienen. No seria, pues, extraño que el gobierno francés recibiera una nota colectiva de las tres potencias citadas, advirtiéndole la conveniencia de que cumpla sus deberes de neutralidad.

El 1.º de agosto saldrá de las aguas de Inglaterra la escuadra alemana con orden de cruzar por las aguas de España. Algun periódico asegura que impedirá que los carlistas reciban auxilios, pero no creo que la noticia sea cierta, porque en tal caso seria un acto de verdadera intervencion.

Lo que si puedo asegurar á V. es que las grandes potencias, convencidas de que el carlismo significa la vanguardia armada del absolutismo teocrático en Europa, procurarán sin faltar á la doctrina de no intervenir en España, impedir que tome gran desarrollo. El gobierno francés, si no varia de conducta, se va á buscar un conflicto exterior, por su capricho de hacer daño á nuestra patria.

Aunque en el Consejo de anoche, presidido por el duque de la Torre, que llegó á Madrid á las 8, se trató principalmente de dos decretos que hoy publica la «Gaceta», uno sobre Hacienda y otro sobre instruccion pública, y nada se dijo en el respecto á convocatoria de las Cortes, ha vuelto á hablarse de este asunto y aun de la reforma del ministerio; pero puedo asegurar á V. que las noticias son por lo menos prematuras, y que la vuelta á Madrid de los señores Castelar y Maisonave significa tan solo el propósito del primero de embarcarse en Santander para dirigirse á Alemania, en vez de hacerlo en Alicante.

La llegada á esta capital de un ayudante del general Pavía, ha dado ocasion á que se diga que dicho general tenia algunas quejas del gobierno. El asunto que ha obligado á venir al ayudante no tiene importancia. Dícese que el gobierno dispuso pasara á otro punto una pequeña fuerza correspondien-

te al ejército del Centro, y que el general Pavía ha hecho con este motivo algunas observaciones acerca del número de tropas que necesita para combatir á las facciones que siguen concentradas en Chelva y puntos inmediatos.

Causa aquí verdadera admiracion que despues de las descripciones hechas por los periódicos de Barcelona, y repetidas por los de Madrid, acerca del último ataque de Castellfullit, en las que se decia que los carlistas y los somatenes que les acompañaban habian tenido mas de mil muertos, un periódico ministerial como «La Correspondencia», aseguró anoche que esta accion no tuvo importancia. El pertinaz silencio de la «Gaceta» sobre este punto demuestra lo exageradas que han sido las narraciones y que antes aludo.

El viaje del señor Cánovas del Castillo á Paris va á tener grande importancia para el alfonsismo, pues parece que aclarará lo que hay de cierto en las tendencias que se han supuesto en doña Isabel de Borbon, y pedirá que á D. Alfonso se le dé una educacion conforme á las ideas liberales que representa.

Digo á V. mas arriba, haciéndome eco de las noticias de los periódicos, que el señor Castelar regresaba á Madrid; pero ahora me dicen que no es cierto, pues desde Alicante marchará al extranjero —P.

La «Gaceta de hoy, confirmando nuestras noticias de ayer, publica un importante decreto del ministerio de Hacienda fechado ayer y cuya parte dispositiva dice así:

«Artículo 1.º.—Los tenedores de letras y pagarés del Tesoro público que se encuentran garantidos con títulos de deuda perpétua interior del 3 por 100 deberán centralizar estos valores en el Banco de España, en virtud de lo convenido con el mismo establecimiento al efecto de asegurar el pago subsidiario de los espresados créditos. Los interesados concertarán con el Tesoro la fecha definitiva del vencimiento para conciliar su propia seguridad y los intereses del Erario.

Art. 2.º Los tenedores de letras y pagarés del Tesoro público que se encuentren garantidos con bonos ó billetes del Tesoro obtendrán asimismo las seguridades mas completas para el reintegro de sus créditos en la fecha de sus vencimientos, segun los acuerdos definitivos que tengan lugar entre los interesados y el Tesoro.»

Por otro decreto se deroga el art 7.º del decreto de 14 de octubre de 1868, que encomendó á los ayuntamientos el nombramiento de los maestros de primera enseñanza, y se restablecen en su fuerza y vigor los artículos 182, 183 y 184 de la ley de instruccion pública de 9 de setiembre de 1857.

Para los nombramientos de maestros y maestras se seguirá el procedimiento prescrito en la real orden de 10 agosto de 1858.

Los expedientes de provision de escuelas que están hoy en curso se ultimaran con arreglo á las disposiciones vigentes cuando se incoaron.

Accediendo el gobierno portugués á las reiteradas instancias de nuestro representante en Lisboa, ha enviado algunas fuerzas á la frontera, dirigiendo además á las autoridades fronterizas una enérgica circular recordándoles las disposiciones contenidas en los tratados internacionales vigentes. Esto es conducirse lealmente y lo demas conversacion.

En opinion de los alfonsistas, cuando el señor Cánovas llegue á Paris se determinará, de acuerdo con él, dónde y en que forma ha de continuar sus estudios el príncipe Alfonso.

Anoche debió salir para Cuenca, altamente satis-

hecho del resultado de sus gestiones, la comision de aquella ciudad que vino á gestionar cerca del gobierno la concesion de auxilios con que poder hacer mas llevadera la triste situacion de aquel vecindario.

Ha llegado á Sigüenza el abanderado del regimiento de Toledo que fué hecho prisionero en Cuenca y logró escaparse desde la mitad del camino. Por el se sabe que entre los prisioneros, á mas del brigadier Iglesias, iba un ayudante, el comandante Maldonado y tres guardias civiles.

Hoy han debido obsequiar con una gran comida á las fuezas del general Lopez Pinto y prisioneros rescatados en Salvacañete, el ayuntamiento y Diputacion de Zaragoza.

El cantonalista Carreró ha sido destinado para extinguir su condena al presidio de Centa.

El titulado infante don Alfonso obliga á los ayuntamientos de los pueblos por donde pasa á que se suscriban «voluntariamente» al periódico oficial del carlismo titulado el «Cuartel Real.»

VALENCIA 2 DE AGOSTO.

Otra vez nos hemos quedado sin comunicacion con Madrid, aunque esperamos se restablezca inmediatamente. El grupo de 150 á 200 carlistas que al mando de Izquierdo se destacó de los montes de Chelva y cuyo paso por Venta Quemada, Dos Aguas, Bicornp y Navariés señalamos, continuó su marcha en línea recta por las montañas, penetrando anteanoche á tiros en Fuente la Higuera, donde se dice que han cometido bastantes escesos, hiriendo á uno de los primeros contribuyentes, que profesa ideas liberales, cortando las líneas férrea y telegráfica, y destruyendo un tren de mercancías. ¡Siempre el mismo vandalismo!

Una carta de Teruel, sin fecha, dirigida á un colega, dá entre otras las noticias siguientes:

«Anteayer, á las cinco de la tarde, salieron de Rubielos de Mora, para Linares y Cantavieja, 12 caballos, custodiando al gobernador militar de Cuenca con 12 oficiales mas. Como al llegar cerca de Linares, ya era entrada la noche, aprovechando esta circunstancia y la ocasion de un descuido, pudo eludir el cautiverio un oficial de la Guardia civil, que á través de las montañas y bosques, llegó á la Puebla de Valverdes y entró en esta plaza ayer tarde sin novedad. Los restantes prisioneros deben haber llegado á Cantavieja:

Tambien custodiados por unos 30 infantes, eran conducidos dos dias antes por la venta del Aire, Rubielos y Linares á Cantavieja, cuatro cañones que se supone proceden de Cuenca. Su peso es de 24 á 26 arrobas; los llevaban arrastrados por mulas y toros por aquellos senderos.»

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DEL BIEN PUBLICO.

Madrid 2.—4:31 t.

Mahon 4.—5:15 t.

Cien facciosos han interrumpido completamente la vía férrea entre Játiva y Almansa.

Ha habido un tumulto en Cabreros villa de la provincia de Valladolid con motivo del alistamiento de la reserva.

Noticias carlistas sin interés.

Crónica Local.

El «Noticiero de Menorca» con un largo y curioso suelto que hemos leído con mucho gusto se defiende en su número de anteayer de las justas censuras que le dirijimos por la calificación de *solemne filfa* que á su buen criterio mereció el primer telégrama que recibimos y publicamos sobre el exageradísimo número de mozos de la reserva señalado á esta ciudad y pueblo de Villa-cárlos.

Con un *sans façon* admirable parece niega el cólega aquella calificación, y á renglon seguido viene el mismo á confirmarla.

Luego dice que cantamos nosotros la *palinodia*, sin duda por lo mucho que se han familiarizado con ella sus redactores, creyendo sin embargo haberla disimulado bastante con las transformaciones del «Menorquin» en «Hoy» y del «Hoy» en «Noticiero.»

Tambien nos trata de *serviles*, cosa muy natural en el cólega y de la cual nos alegramos mucho, porque siempre los federales han llamado así á las personas decentes que no se han dejado engañar por sus locuras, que tantos y tantos motivos tiene que agradecerles el país.

Por lo demás disimulamos al cólega sus manías y desahogos, y le agradecemos las finezas que nos dirige seguro de que nos hallará siempre dispuestos á complacerle con igual complacencia suma

Formado por la Administracion Económica de las Baleares el repartimiento general en consonancia á lo dispuesto por el Gobierno en decreto de 26 de junio anterior arreglado en un todo á los encabezamientos de 1868-69 con el aumento de 90 céntimos de peseta por cada habitante en concepto de consumo de sal, y del de 5 pesetas por el de cereales, deducida la parte proporcional que no los consumen, á razon de 24 por ciento por habitante, con sujecion á lo dispuesto por el Excmo. señor Ministro de Hacienda en órden de 16 del actual, corresponde á esta isla satisfacer 263.180'92 pesetas distribuidas en esta forma.

	Pesetas.
Mahon	149.021'75
Ciudadela	51 481'18
Alayor	27.946'22
Mercadal	16 067'60
Ferrerías	7.215'17
Villa-Cárlos.	11.449'00
Total.	263.180'92

A continuacion damos cabida á los nombres de los señores que componen las Juntas de Sanidad en los Ayuntamientos de esta isla.

MAHON.

- D. Antonio Roca y Flaquer, médico.
- » José Vinent y Fontcuberta, farmacéutico.
- » Angel Puigali y Spiter, veterinario.
- » Gregorio Femenías y Aledo.
- » Pedro Pons y Pons Ximenez.
- » Bernardino Pons y Tutzó.

CIUDADELA.

- D. Vicente Simó y Bagur, médico.
- » Antonio Cardona y Llorens, cirujano.
- » Bartolomé Juaneda, farmacéutico.
- » Serafin Cavaller, veterinario.
- » Pedro Martorell y Squella.
- » Antonio Monjo y Comellas.
- » Gabriel Moll y Mercadal.

ALAYOR.

- D. Rafael Mascaró y Villalonga, médico.
- » Basilio Pons y Villalonga, cirujano.
- » Juan Castell y Vinent, farmacéutico.
- » Lorenzo Villalonga y Puig.
- » Bernardo Riudavets y Puig.

» Lorenzo Pons y Roselló.

MERCADAL.

- D. Eduardo Colorado, médico.
- » Bartolomé Gomila, albeitar.
- » José Carretero y Juliá.
- » Antonio Palliser y Seguí.
- » Francisco Fayes y Capó.

FERRERIAS.

- D. Eduardo Colorado, médico.
- » Juan Pons y Camps.
- » Jaime Mascaró y Pons.
- » Miguel Gornés y Capó.

VILLA-CÁRLOS.

- D. Gerónimo Escudero, médico.
- » Pedro Muñoz y Pons.
- » Pedro Preto y Herrera.
- » Juan Fontcuberta y Sans.

Con motivo de haberse roto el vapor-correo «Mahonés» una pieza del hélice ó del eje, cuya avería impide su navegacion, deberá subir al varadero para repararla, prestando entre tanto el servicio entre Mallorca y Menorca, el «corruet» de vela como de costumbre en tales casos.

Simultáneamente con dicha reparacion parece segun hemos oido referir que el citado buque limpiará sus fondos, aunque no lo necesitaba, con el fin de evitar otra detencion para verificarlo dentro pocos meses.

Han salido del castillo de Bellver segun los diarios de Palma, la mayor parte de las personas que estaban allí presas, sustituyéndose esta detencion con el cambio de domicilio fuera de aquella capital, á escepcion de algunos, contra quienes se instruye causa militarmente.

A este efecto dice «El Isleño» del sábado:

«Al hablar de los presos del castillo de Bellver que se habian puesto en libertad nos referiamos á los de esta isla, y de ninguna manera á los que condujo el vapor «Lulio» el sábado de la semana pasada procedentes de Barcelona. Hacemos esta rectificacion porque nuestra primera noticia no sea causa de contradicciones cerca las familias de los últimos presos.»

La cabra siempre tira al monte.

Si quiere el «Noticiero» saber el grado de *adhesion* de *El Bien Público* á la formacion de la *masa* que felizmente se organiza en esta ciudad, lea la espresiva escitacion que al efecto dirijimos en nuestro número 421 correspondiente al 28 del pasado Julio para que acudieran presurosos todos los mozos de la isla á formarla en sus respectivas localidades, y no atienda á sueltos copiados de otros periódicos de los cuales no nos hacemos solidarios, como es de suponer le sucederá al cólega con muchos de los que traslada en sus columnas para facilitar noticias á sus lectores. Así obrará el cólega de buena fé, pero se conoce que el «Noticiero», no se complace sino observando una conducta opuesta, á no ser que se haya olvidado el cólega de la lectura de nuestra escitacion referida, y por lo mismo le reproduciremos uno de los cuatro párrafos de la misma que podrá tomar como contestacion á su segundo suelto local de su número de ayer. Dice así el parrafito que le recomendamos.

«Ya que el *sorteo* entre muchos, que tanto explotaron los especuladores políticos para estraviar la inconciente multitud al grito mágico de *fuera quintas*, viene hoy á ofrecer algun consuelo á las familias en medio de las tristes y apremiantes necesidades de la pátria, víctima de tantas locuras, seamos hoy cuerdos y aprovechemos la ocasion que se nos brinda de asociarnos para hacer mas llevadera la desgracia.»

**

Palma.—Dice «El Diario de Palma» que en Felanitx hubo el domingo último un pequeño motin. Una turba rompió las listas de los mozos que han de entrar en el próximo sorteo y destruyeron algunos objetos de las Casas del Ayuntamiento. No hubo desgracia alguna personal.

En otro lugar del mismo número dice:

«Esta mañana (lunes 3) ha salido tropa para algunos pueblos de la isla, al objeto de evitar desórdenes, á que podría dar lugar la próxima quinta.»

* * *

A bordo del vapor-correo Mahonés llegó en la mañana de ayer, D. Jaime Arboutnoth, Capitán graduado, Teniente de la guardia civil, el cual viene destinado á esta ciudad.

* * *

El día 3 de Setiembre próximo, á las 12 de su mañana ante el Sr. Juez de primera instancia y escribano que corresponda, tendrá lugar en las casas Consistoriales de esta ciudad la subasta de los siguientes bienes pertenecientes al Estado.

Un terreno conocido por patios que fueron del Cuartel de infantería de Calacorp en Villa-carlos, tasado en cuatrocientas pesetas.

Y un solar conocido por casilla que fué de carabineros situado á seis metros de la orilla del mar en el puerto de Fornells, justipreciado en cuarenta pesetas.

* * *

Por espiración de término cesaron los vocales de la Junta de gobierno de la sociedad anónima «Industria Mahonesa,» D. Francisco Vinent y Vives y D. Juan B. Frontí y Mus y por renuncia D. Juan J. Rodríguez y Femenias, habiendo sido elegidos para sustituirles D. Juan Grafulla y Morales, D. Pedro Antonio Borrás y D. Juan Mesa y Pons.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Ntra. Sra. de las Nieves y s. Emigdio ob. y m.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra Señora de la Esperanza en Santa Maria.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 4.

De Palma en 1 dia vapor correo Mahonés cap. D. Juan Thomas con 17 trips. 15 ps. y efectos.

De ídem en 3 dias laud S. José pat. Antonio J Palmer con 6 trips. y yeso.

De Ibiza en 3 dias laud Angela pat. José Martorell con 5 trips. 12 ps. y lastre.

Despachados el 4.

Para Andraitx en lastre laud San José pat. Antonio J. Palmer con 6 trips.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 5 h. 02 m.—Pónese á las 7 h. 9 m. de la T.

LUNA.—Sale á las 11 h. 45 m. de la N.—Pónese á las 1 h. 22 m. de la T.

Anuncios.

ADMINISTRACION DE CORREOS DE MAHON.

En atención á la gruesa avería sufrida en el hélice y eje de la máquina del vapor Mahonés, esta tarde á las 5 y 30 minutos se despachará la correspondencia con buque de vela por la via de Ciudadela y Alcudia. Cuyo servicio de sustitucion se practicará hasta que esté terminada la reparacion, y limpia de fondos que se efectuará á la vez.

D. Rafael Blasco y Moreno, juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: Que el dia 6 de Agosto próximo á las once de la mañana, se venderá en la audiencia de este Juzgado, siendo las posturas competente, una viña de unas siete mil cepas sita en Trebeluger del distrito de Villa-Carlos, procedente de la herencia de Gaspar Arbona, bajo las condiciones contenidas en el albarán que obra en poder del pregonero, en la inteligencia que se ha retasado dicha viña en 1.530 pesetas. Dado en Mahon á 30 de Junio de 1874.—Rafael Blasco.—Juan Allés Esno.

Hago saber: que el dia 26 de Agosto próximo y hora de las once la mañana, se procederá simultáneamente ante este Juzgado y el municipal de Ciudadela, á nueva venta y remate en pública subasta, siendo la postura competente, de una casa sin número, sita en esta última ciudad, calle Cuesta del mar, propia de Miguel Piris y Jover con arreglo al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en ámbos Juzgados; pues así lo tengo mandado en el juicio ejecutivo, ahora procedimiento de apremio promovido por D. Lorenzo Torres y Anglada contra el citado Piris y su consorte Juana Calafat y Serra, sobre pago de dinero. Dado en Mahon á treinta de Julio de mil ochocientos setenta y cuatro.—Rafael Blasco.—Juan Allés, Esno.

Alcaldia de Mahon.

El Ayuntamiento, en sesion de ayer, acordó escluir del alistamiento de la reserva extraordinaria, á los mozos que figuran en la relacion que se halla de manifiesto en la Secretaría, para las reclamaciones á que haya lugar.

Mahon 3 agosto de 1874.—P. L. José Oliver.

Muebles.

En la calle del Castillo núm. 43, por tener que ausentarse su dueño hay para vender diferentes muebles, un armario con vidrios para lozo, un reloj de sobre mesa y algunos armarios para tienda.

Al público.

El señor Forteza acaba de llegar á esta ciudad con grande y rico surtido de Joyas de oro y plata de las mejores y mas acreditadas fábricas del Estrangero las cuales tiene el gusto de ofrecerlas al público menorquin á precios sumamente módicos.

Tambien pasa á domicilio. Vive en la fonda de Jaques calle del Castillo.



Para Argel.

Del 12 al 15 del corriente saldrá de este puerto el Pailebot español JOVEN AFRICANO su capitán D. Bartolomé Maspoeh: admite cargo y pasajeros y lo despacha el mismo capitán calle Cos de Gracia núm. 20.



Fés de vida.—Edictos para contraer matrimonio.—Manifiestos de nacimiento.—Papeletas de defuncion.—Licencias de sepultura.—Letras de cambio.—Facturas para la correspondencia oficial.

Véndense en esta imprenta Bastion 39.

ACEITE DE BELLOTAS CON SAVIA DE COCO ECUATORIAL, del inmortal autor L. de Brea y Moreno.

PARA LA CALVICIE, LA CANICIE Y LA ALOPECIA.

«En todos los tiempos se han hecho esfuerzos para descubrir los medios eficaces á fin de poblar de pelo las cabezas calvas. Pero ni las preparaciones de los médicos griegos y romanos, las de los inventores de la Edad Media, en la de los charlatanes y productores de nuestros dias, han alcanzado reputacion tan fabulosa y justamente merecida como el **BALSAMICO AYTE DE BELLOTAS CON SAVIA DE COCO**, para hacer salir el pelo en el cráneo, las cejas y la fisonomía.

El inmenso consumo que de el se hace en todas las partes del mundo, patentiza de un modo evidente la eficacia de este aceite recomendado por mas de 800 periódicos, médicos alopatas, homeópatas y farmacéuticos, el cual impide la caída del pelo le da lustre, desenreda en el acto, lo suaviza, afirma las raíces, hace salir el perdido, oculta y precave las canas y cura la caspa. Exigir el busto del inventor en la etiqueta porque hay ruines falsificadores.

AGUA AROMATICA ESPIRITUOSA DEL PARNASO

para tocar, refresco viaje, mejorar las aguas, para dolores reumáticos, heridas, contusiones, mareo y susos. **TINTAS QUÍMICAS**; de todos los mas hermosos y precisos colores, hasta hoy no conocidos; las hay de negra, azul verde, roja, rosa, diamantina, etc. **CAFÉ DE BELLOTAS** con almendra de coco para curar la diarrea, disenteria pujos (sea cual fuere su origen.)

MAHON: Farmacia de Teix idor, calle del Castillo núm. 32.

HIGIENE DEL PELO. DE LA ACREDITADA FABRICA DE Renaud Germain.

AGUA ATENIENA

PARA DESGRASAR EL PELO, DARLE BRILLO Y HACER DESAPARECER LA CASPA.

Esta agua muy recomendada á las personas que por su abundancia de pelo y por efecto del sudor suele producir algun desagradable olor en la cabeza, no solamente hace desaparecer aquel dejandola limpia en menos de diez minutos, sino que además de dejarla con un olor agradable precave la caída del pelo.

Dicha agua, en botellitas, se encuentra en la Peluquería de P. Sanz, calle Nueva núm. 43, donde se limpia tambien la cabeza á la persona que lo desea.

CATÁLOGO

DE LAS PLANTAS VASCULARES DE MENORCA y suplemento al mismo Catálogo POR D. JUAN J. RODRIGUEZ.

Véndense en esta ciudad en la librería de don Pascual Hernandez al precio de 6 reales el primero y 4 reales el segundo.

REGLAS

PARA ESCRIBIR CORRECTAMENTE LA LENGUA CASTELLANA, PUESTAS AL ALCANCE DE LOS NIÑOS

POR

J. HOSPITALER,
PROFESOR DE INSTRUCCION PRIMARIA.
Tercera edicion corregida y aumentada.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39

EL BIEN PUBLICO.

MAHON 5 AGOSTO DE 1874. (SUPLEMENTO.)

Se ha recibido en este Subgobierno á las 7 de esta tarde el siguiente telégrama:

El decreto publicado en la Gaceta de Madrid el dia primero del corriente mes sobre próroga de operaciones de la reserva se contrae esclusivamente á Madrid.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES DE «EL BIEN PUBLICO.»

Madrid 4.—10'35 m.

Mahon 5.—5'58 t.

Dícese que al Banco nacional adelantará al Tesoro á cuenta de las redenciones é metálico de los mozos de la reserva extraordinaria las cantidades suficientes para el vestuario y equipo que es necesario para la misma reserva.

El descuento de cupones baja.

Se ha descubierto una falsificacion de billetes del Banco de Francia.

Bolsa 11'40

Mahon.—Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

